

EN EL CONSEJO PROVINCIAL

La sesión del pasado viernes

Bajo la presidencia de José Hernández Merlos, celebró el viernes sesión el Consejo provincial.

Se dió cuenta de un oficio del gobernador civil, participando haber nombrado consejero provincial a Fernando Vivas Lloret, de Esquerria Valenciana.

La presidencia pronuncia breves palabras de salutación, esperando de las relevantes dotes del nuevo camarada que será fructífera su labor en bien de los intereses de la provincia.

Fernando Vivas agradece las palabras de la Presidencia, mostrando su reconocimiento a las organizaciones antifascistas por la justicia al dispensar a Esquerria Valenciana el placer de su cooperación. Ofrece su concurso y sincero ofrecimiento, a pesar que su nacionalismo y espíritu federal es contrario a la división geográfica provincial por ser contraria a la autodeterminación liberal de los pueblos. Todo por la unidad—añade—y por la disciplina, necesarias para el logro de nuestra común aspiración.

Vivas se encargará accidentalmente de la Consejería de Propaganda y Prensa.

El consejero Hilario Ferrer pronuncia también sentidas frases despidiéndose de sus compañeros ya que obedeciendo las órdenes de su Sindical se ha visto obligado a ocupar un puesto en Valencia mostrándose agradecido a todos sus compañeros por las muestras de cariño que en su breve actuación le han dispensado, añadiendo que en su nuevo cargo le encontrarán en lo que sea necesario para laborar en pro de la causa antifascista.

La Presidencia contesta al camarada Ferrer expresando la condolencia del Consejo por la ausencia del mismo, pues ha efectuado una labor digna de gran encomio al frente de la Consejería de Hacienda.

Se aprobó el expediente de alijación de precios medios; la cuenta de estancias causadas en San Baudilio de Llobregat por la demora Mariana Uldemolins Gausalla.

Pasa a informe del consejero de Abastos una instancia de Vicente Uldemolins.

Se aprueba el acta de recepción de las obras de la nueva cocina del Hospital.

Queda sobre la mesa, para examen y estudio de los consejeros el anteproyecto de reforma general del Palacio provincial, formulado por el Sindicato de Técnicos de Arquitectura e Ingeniería.

Apruébase la certificación de obras de reparación del camino vecinal de Araya a Alcora y varias facturas.

Pasa a informe del consejero de Sanidad y Asistencia Social una instancia de Crisanto Zaragoza Andrés.

Queda enterado el Consejo de la remisión de carteles para formar la Biblioteca del País Valenciano.

Léese un oficio del presidente del Consejo provincial de Valencia requiriendo a los consejeros provinciales de Alicante y Castellón para que manifiesten si están dispuestos a llevar a debido efecto la Mancomunidad de las provincias Valencia, Alicante y Castellón para, fines exclusivamente administrativos.

Se entabla interesante discusión tomando parte Aragonés, Marzá, Vivas, Mercé, Sangüesa y la Pre-

sidencia, acordándose celebrar el próximo jueves una sesión extraordinaria.

Se acuerda quedar enterados de un telegrama de Agustín Dualde enviando la adhesión más entusiasta en el aniversario de la proclamación de la República, haciendo fervientes votos para el rápido aplastamiento del fascismo.

Es aprobada una moción suscrita por la Presidencia, referente a la forma en que tiene que realizar la Consejería de Abastos las operaciones.

En periodo de ruegos y preguntas el consejero Marzá se dirige a su compañero de Vías y Obras provinciales para que se tome interés en pedir que se dote al pueblo de Gabiel de un apeadero o estación, ya que pasa el ferrocarril Central de Aragón a unos tres kilómetros del expresado pueblo está casi aislado.

Sangüesa recoge dicho ruego diciendo que primeramente el citado pueblo debe formalizar la petición y luego el Consejo hará las gestiones necesarias para conseguir tal mejora.

Mercé exone que hay muchos empleados en el Consejo que cobran sueldos modestos, ínfimos, con lo que les es imposible luchar por la vida dado el aumento de los artículos.

Intervienen Marzá y la Presidencia, y el consejero de Gobernación, Villar, promete que en la próxima sesión llevará un estudio hecho de los aumentos y entonces el Consejo acordará.

Baldayo manifiesta los trastornos que en la vida económica y comercial ocasiona la carencia de moneda fraccionaria y el Consejo acuerda dirigir un telegrama al ministro de Hacienda en súplica de que disponga la inmediata circulación en esta provincia de la expresada moneda.

A la una en punto terminó la sesión.

Cooperativa Unión Agrícola

Se hace saber a todos los interesados que esta Cooperativa tiene existencias de MAIZ para siembra.

Castellón 5 de Abril de 1937.

El Presidente,
MIGUEL SANS.

EDITORIAL

MADRID

Hemos estado unas horas en Madrid. Esta palabra que ha devenido casi mitológica, nos ha predispuesto a una captación de emociones y es así como nuestro ánimo se ha posesionado de todo lo más íntimo y sensitivo que hoy forma la muralla de acero del pueblo madrileño.

La prensa ha hecho el elogio más encendido del temperamento de los ciudadanos de Madrid. Estas condiciones morales (y también físicas) la historia nos las muestra con rasgos de intensa emoción. El pueblo de París, cuando la gloriosa Comuna, fué atenazado y sitiado por las tropas del feudalismo que no se resignaba a una muerte prematura. París conmovió toda la Europa en una epopeya de sangre heroicamente vertida. El caso de Madrid reviste un carácter mucho más profundo. Es la tragedia de unos hogares destruidos, de unas barriadas exterminadas, de unas vidas segadas en flor, sin que el ritmo del espacio y de las horas pudiera registrar el mínimo desfallecimiento. El centro de la capital ofrece un aspecto de completa normalidad. Castellana, Alcalá, Cibeles, Recoletos, Puerta del Sol, dan al visitante una perspectiva de triunfo y un aire retador. En la Puerta del Sol fué instalada una mesa de café con un vermut y un plato conteniendo excrementos. Esta fué la contestación que dió el pueblo madrileño a las reiteradas manifestaciones del fascista Mola asegurando que en una fecha determinada tomaría el vermut en medio de la popular plaza. El casticismo de los madrileños se expresa también en los momentos más culminantes de su existencia. La explosión de un obús no es suficiente para amedrentar a los que tienen un puesto de responsabilidad como son los taberneros. Hemos visto una taberna medio partida por un proyectil de cañón y no por eso el establecimiento ha dejado de servir a su clientela.

Los combates de la Ciudad Universitaria y Casa de Campo tienen su repercusión en el casco de la capital. En el fondo nocturno se proyectan siluetas de fuego con voces infernales. Los madrileños saben calcular y clasificar las diversas piezas de guerra que entran en juego, lo mismo de un bando que de otro. Siguen la marcha de las operaciones no por la prensa ni la radio, sino a través del eco que llega a sus oídos para distinguir las voces amigas o enemigas. El Madrid castizo y señorial, el Madrid frívolo y vanidoso, todo el pensamiento que se tenía formado de su vida irregular y prosaica se ha desvanecido ante la grandeza de su gesta actual. Los nobles, las figuras representativas de un régimen que estamos destruyendo, aquellos personajes de las finanzas y de la política estática, no son ciertamente los puntales de esta resistencia colectiva. Han desaparecido de "su" Madrid. Como buenos patriotas, se han diluido en el movimiento "nacional" para extirpar aquello que, según ellos, era patrimonio común. Y desde el aire se inició la labor destructiva, empezando por las barriadas populares. Argüelles, Chamberí, Vallecas, Usera, Tetuán de las Victorias, barrios proletarios de donde han salido los forjadores de este Madrid que es objeto de la codicia del fascismo internacional, han sufrido las barbaridades del crimen que las fuerzas del pasado intentan catalogar en la moderna legislación social.

Los viveres escasean en Madrid. La población se está manteniendo a precario. Las cosas en las tiendas son de una enormidad extraordinaria. Las mujeres madrileñas tienen que resolver el problema más complicado de su vida. Si verdaderamente sabemos reconocer la grandiosidad de su espíritu, nuestro deber es proseguir de una manera intensa y correlativa con nuestra ayuda decidida al sufrido pueblo madrileño. Puede que esta colaboración es la más adecuada en los momentos álgidos de nuestra lucha contra el fascismo, que tiene en Madrid su exponente más característico.

EN EL TEATRO MUNICIPAL

Mitin de orientación sindical

Con una concurrencia bastante numerosa, se celebró ayer por la mañana, en el Teatro Municipal, el anunciado mitin organizado por el Partido Socialista y la Ejecutiva de la U. G. T., tomando parte los oradores Felipe Aragonés Andrade y el diputado socialista por Castellón Juan Sapiña Camaró, siendo radiados los discursos.

Presidió el acto el alcalde de la ciudad José Castelló-Tárrega, quien pronunció unas palabras preliminares en nombre de la Ejecutiva de la U. G. T., que ante la reconstrucción económica y política de España quiere estar en contacto con la clase trabajadora. Une a este deseo el presentar, además de valores ya conocidos, otros nuevos como Felipe Aragonés Andrade, figura destacada de la magistratura, que mereció siempre el aplauso y la admiración de todos porque representaba el verdadero sentido de la equidad y de la justicia.

Renuncia a hacer la presentación del camarada Sapiña por ser de todos conocido.

FELIPE ARAGONÉS ANDRADE

Comienza su discurso reconociendo la responsabilidad que en estos momentos alcanza, tanto a los que hablan ante las colectividades como a los que entregan las galeradas a la prensa y a los que se sitúan ante el micrófono, pues el enemigo se encuentra en todas partes dispuesto a enterarse de aquello que le interesa, en perjuicio de los que están luchando y defendiendo el camino que trazó el pueblo en las pasadas elecciones; pero que esta autocensura no quiere decir que se imponga una mordaza que agobie al pueblo, pues quien tenga reconocido derecho para hablar tiene la obligación de ponerse en contacto con las masas para orientarle y darle las consignas propias del momento.

Dice que la U. G. T. conoce siempre cuál es su deber, añadiendo que no alimenta, ni alimentará nunca, el deseo de nutrir sus cuadros con aquellos elementos que no tengan en su espíritu anhelo de sacrificios y de abnegación.

Considera justa la unidad de las dos grandes sindicales, pero apartando los caminos tortuosos, el egoísmo y el miedo personal.

Define lo que es el trabajo, añadiendo que en la gran colmena de los trabajadores, no tendrán vida los señoritos, los zánganos, los que viven del hampa y aquellos que se escudan en un título académico que les costó muy poco adquirir.

Trabajador no es solo el que realiza un esfuerzo muscular, sino también aquel que está dedicado al comercio y los que están en las profesiones liberales, entendiendo por trabajo toda actividad del hombre que produce algo útil para la humanidad. Examina lo que será España con estos postulados y la misión de los Sindicatos. Estos no solo serán de derecho público, como ya se les ha reconocido, sino que se transformarán en órganos del Poder.

Examina el estado de nuestra economía, depauperada por la enorme sangría de la guerra. Niega que el nuevo sistema económico que se va a implantar en España tenga relación con el estado

corporativo que propugnan los fascistas, pues nuestra concepción es de tipo internacional mientras aquellos se apoyan en los principios de los gremios de tipo medioeval.

Mientras exista la guerra, hay que supeditar todo al interés de ganarla; siempre bajo el mando del Gobierno. Las industrias de guerra solo deben tener la consigna de incrementar la producción, impidiendo que la intervención de los comités en la economía pueda ocasionar obstáculos, pues los comités que a ello se dedican no son tales comités. A lo sumo, son bandas de vividores. (Ovación).

Estudia la unidad política, que debe tener los mismos efectos que la unidad sindical. La victoria no ha de ser obra de una organización antifascista, sino que lo será de todas. No dá más por la causa aquel que más grita, sino el que más obra. Lucha de bajas pasiones, ninguna, porque las salpicaduras que nos llueven del cielo manchan a todos. (Muy bien).

Se ocupa de la guerra y la revolución, diciendo que el triunfo en los campos de batalla no es más que un medio de realizar las aspiraciones de justicia y libertad del pueblo y defender los avances conquistados en las urnas, que los rebeldes tomaron como principal motivo para sublevarse. Pide una unidad revolucionaria para que no nos lleve al caos, pues ciertos hechos demagógicos tienen resonancia internacional. Afirma que el auxilio de las demás naciones nos es imprescindible, hoy más que nunca, y que tenemos derecho a ello porque representamos la legalidad.

Niega eficacia al Comité de No Intervención y pone de manifiesto el fracaso de la institución que soñó y creara Wilson, terminando su discurso con un canto a Méjico y Rusia, a las que algún día habremos de rendirles el homenaje a que se han hecho acreedoras.

Una larga ovación corona las últimas palabras del orador.

JUAN SAPIÑA CAMARÓ

Hace resaltar su emoción ante el discurso de su compañero Aragonés, añadiendo que la revolución fascista surgió encontrando al pueblo republicano sin preparación y que además había gentes con buena o mala intención que coadyuvaban a aumentar esa desmoralización diciendo que el Gobierno era el verdadero culpable de todo.

Afortunadamente dice se ha reaccionado y ahora ya no pasan aquellos actos bochornosos de los primeros días en que se retrocedía frente al enemigo. Pero nadie debió pensar jamás en restar autoridad al Gobierno, porque si los camaradas estaban frente a los fascistas mal vestidos y mal alimentados, en la retaguardia había quien se preocupaba de pedir aumento de salarios y disminución de horas de trabajo, lo cual era hacer el juego a los rebeldes. En Madrid y otras ciudades pasaban grandes desfiles de batallones y columnas con ametralladoras y otras armas, que si bien en algunos casos sirvieron para hacer justicia, en muchas ocasiones sirvieron para deshonorarnos. Afortunadamente esto se va liquidando.

Lee algunos párrafos de un artículo de Pasa a la cuarta plana.

En el sector del Guadarrama los rebeldes perdieron posiciones de gran valor

Información oficial de los frentes Ministerio de la Guerra

A las 22 horas de ayer se facilitó el siguiente parte:

"Ejército del Centro.--Transcurrió la jornada con ligero fuego de fusil, mortero y cañón sin consecuencias por nuestra parte. Se han pasado a nuestras filas procedentes del campo faccioso.

FRENTE DE CUENCA.--En el frente de Albarracín han sido ocupados por nuestras fuerzas los pueblos de Monterde y Bronchales, continuando la intensa presión de nuestras fuerzas que alcanzaron importantes posiciones enemigas desde las cuales se bate la carretera de Albarracín a Teruel, causando al enemigo numerosas bajas vistas.

AGRUPACION TERUEL.--En el frente Norte de esta agrupación continúa el avance de nuestras tropas que desalojaron al enemigo de sus posiciones y al que se le causaron numerosas bajas. Un intenso ataque enemigo fué energicamente rechazado, consolidándose nuestras tropas en las posiciones alcanzadas. Nuestra aviación cooperó una vez más de modo brillante al avance de nuestra tropas, bombardeando las posiciones enemigas.

EJERCITO DEL ESTE.--En un afortunado golpe de mano, nuestras fuerzas volaron los puentes enemigos del ferrocarril y carretera de Zaragoza a Valencia en las inmediaciones de Caripena. Se sostuvo un fuerte tiroteo y fuego de cañón en los distintos frentes causando al enemigo bastantes bajas.

EJERCITO DEL NORTE: FRENTE DE EUZKADI.--Nuestra artillería hizo intenso fuego sobre concentraciones enemigas a las que dispersó, causando numerosas bajas.

FRENTE DE ASTURIAS.--En Oviedo fueron desmontadas por el certero fuego de nuestros cañones piezas enemigas y desde el Escamplero nuestra artillería destruyó tres camiones de fuerza facciosa, siendo grande el número de bajas que se produjo al enemigo.

FRENTE DE SANTANDER.--En una descubierta por nuestras fuerzas se cogieron al enemigo varios prisioneros regresando nuestra tropas a su base sin novedad. Se pasaron a nuestras filas numerosos soldados y paisanos.

EJERCITO DEL SUR.--En el frente Sur de este ejército fué rechazado energicamente un ataque enemigo sobre nuestras posiciones obligándole a retirarse dejando en el campo numerosos muertos y heridos que no pudo retirar.

Por este frente se han pasado a nuestras filas trece soldados de infantería y artillería con armamentos y municiones.

En los demás frentes no hay noticias dignas de mención."

Ministerio de Marina y Aire

Parte facilitado a las nueve de anoche:

"Desde las 14'55 a las 18'05 se hicieron reconocimientos sobre Don Benito, Trujillo, Valdetorres Zorita y Logresán, no observándose nada anormal. Se han bombardeado con resultado satisfactorio las posiciones enemigas en la parte exterior de Miajadas a izquierda y derecha de la carretera que va de este pueblo a Mérida.

SECTOR DEL CENTRO.--Se hicieron reconocimientos sobre Seña, Pinto, San Martín de la Vega, Getafe, Leganés, Valdemoro carreteras que a dichos pueblos afluyen, sin apreciarse nada anormal.

SECTOR DE ARAGON.--Se bombardearon las posiciones enemigas de Calatayud y Villarquemada, Santa Bárbara, Murillo, Gea d'Albarracín, Cella, Caudes y de las inmediaciones de Teruel. Estos servicios se realizaron en seis vuelos con veintitún aparatos.

Fueron hechos reconocimientos sobre Barahona, Ariza, Calatayud Tertuera, Daroca, Calamocha, la red de carreteras y la línea del ferrocarril. Las escuadrillas de caza protegieron todos los servicios antes mencionados, sin encontrar aviación enemiga."

Valencia (4 t.)--El Ministerio de Marina y Aire ha facilitado este mediodía el siguiente parte:

"Ayer domingo, a las trece y quince horas aparecieron sobre Bilbao, para realizar un nuevo bombardeo, 18 aparatos facciosos.

Sin tener en cuenta la enorme superioridad del enemigo, tres aviones de caza nuestros, pilotados por el capitán del Río con los tenientes Baquedano y Moreno y el sargento Rodríguez, se lanzaron al ataque, logrando derribar dos bimotres alemanes. Uno de estos cayó, incendiado, a seis kilómetros de Bilbao, en las proximidades de Galdacano. El otro, con los motores parados, pasó en planeo rozando nuestras líneas, para ir a estrellarse contra el suelo a poquísima distancia de éstas.

El combate aéreo produjo enorme emoción entre el vecindario de Bilbao y de los pueblos de las márgenes del Nervión, que presenciaron el dramático hecho.

El capitán Del Río había sido ascendido la víspera de este combate por el ministro de Marina y Aire como premio a anteriores hazañas, pues había conseguido ya abatir seis aparatos facciosos.

El ministro ha enviado por telégrafo su felicitación a las escuadrillas de caza que manda el capitán Del Río y ha ordenado al jefe de las fuerzas aéreas del Norte que formule una propuesta de recompensa por la forma heroica con que esta escuadrilla se batió en el combate de ayer.

La jornada de ayer fué tranquila en el Centro

Madrid 18 (10 n.).--La tranquilidad absoluta que se registra en todos los sectores del frente del Centro, apenas si ha sido alterada por algún fuego, bastante

frecuente a ratos, de artillería. Las baterías facciosas han desplegado alguna actividad, que fué rápidamente replicada por las baterías leales.

Por lo demás, la única actividad de tipo militar en el día de hoy ha consistido en pequeñas operaciones de descubierta y reconocimiento. En general, las fuerzas se dedican a la fortificación y al descanso, cosa que bien merecida tienen, después de servicios largos y agotadores.

El enemigo sigue cañoneando Madrid, a fin de saciar la venganza que surge de su propia impotencia en el frente de lucha.

En los distintos sectores del frente del Centro el día transcurrió sin ofrecer novedad alguna de interés.

La mayor parte de los trabajos que se llevaron a cabo han sido de consolidación y fortificación de posiciones.

En el sector de Santa María de la Alameda, se continúa en las posiciones alcanzadas después de haber realizado un avance de considerable importancia, en el que nuestros soldados obligaron al enemigo a efectuar un repliegue de varios kilómetros.

Las posiciones recientemente conquistadas son objeto de preferente atención, afirmándose fuertemente en ellas la voluntad del Ejército popular de tomarlas como paso obligado para nuevas conquistas.

La aviación leal ha desplegado alguna actividad en el día de hoy, con vuelos de reconocimiento y bombardeo. En el extremo del sector del Centro y en realidad tocando ya el de Aragón, las fuerzas de Cuenca han realizado un avance de considerable importancia, estrechando más el cerco de la ciudad de Teruel. Se han ocupado por esta parte dos pueblos importantes.

Franco ya no dirigirá las cuestiones militares

Del diario francés "L'Information" importante órgano financiero que se publica en París, poco propenso a inclinar la balanza del lado del pueblo español, entresacamos la siguiente noticia que le comunica por teléfono su corresponsal en Berlín:

"En los medios alemanes muy bien informados sobre las cosas de España, circula con insistencia el rumor de que se preparan cambios muy importantes en el campo nacionalista español.

El general Franco que reúne

actualmente en sus manos la dirección de los asuntos políticos y la de los militares, va a abandonar, según se dice, esta última misión para consagrarse únicamente a las funciones más bien honoríficas de futuro jefe del Estado.

De la dirección suprema de las operaciones militares es probable se encargue una personalidad nueva, posiblemente un militar de carrera que haya dado pruebas de competencia.

No se trata, desde luego, de "postergar" al general Franco, pero se opina que los problemas de organización de los territorios ocupados por el ejército nacionalista, las cuestiones de protocolo y las relaciones diplomáticas con el extranjero le absorben completamente.

Por eso el general Franco ya no dispone del tiempo suficiente para dedicarse a las cuestiones estratégicas y militares que son, por el momento, de capital importancia para la feliz realización de su obra.

En dichos medios alemanes, precisan que no se trata de proyectos más o menos vagos, sino de intenciones netamente decididas que va a tomar muy pronto una forma concreta.

Parece ser que, sobre todo en Roma, sería acogido con viva satisfacción un cambio semejante en la dirección suprema de los negocios militares del partido nacionalista.

Las fuerzas republicanas marchan sobre Ovejo

Andújar (4 t.) -- El enemigo, que ha recibido refuerzos, atacó ayer por la mañana nuestras posiciones de la carretera de Villaharta, rechazándonos contundentemente. En seguida nuestras tropas contraatacaron con violencia, logrando apoderarse de las posiciones desde las que los facciosos habían iniciado su ofensiva.

Por la retaguardia enemiga continúa el avance leal, habiendo tomado nuestras tropas contacto con los contingentes situados a la izquierda de la carretera de Hinojosa a Belmez.

El movimiento envolvente se dirige hacia Ovejo, a cuyo pueblo se dirigen nuestras tropas, venciendo todos los obstáculos que pretende oponerles la facción.

La aviación facciosa bombardea Barcelona

Barcelona (4 t.). -- Ayer, a las dos y media de la tarde, un trimotor faccioso, que llevaba pintado de rojo la cara inferior de sus alas y que fué creído leal por el vecindario, arrojó gran cantidad de pequeñas bombas sobre el puerto y vías adyacentes al Paralelo.

Se calcula que el número de proyectiles arrojados se eleva a 120, todos de peso inferior a cinco kilos.

Más de 40 cayeron en el trozo comprendido entre el edificio de la Aduana, Comandancia de Carabineros y Avenida de Layret, otra sobre el Paralelo y el Club Náutico.

El número de víctimas asciende a cuatro muertos y varios heridos.

Los facciosos retiran fuerzas del Centro

Madrid (4 t.). -- Ha continuado la tranquilidad durante el domingo en los frentes de Madrid, dedicándose nuestras tropas a fortificar las posiciones inmediatas al Cerro Carabitas y del Aguila, y a servicio de descubierta.

Se nota que muchos de los sectores inmediatos a la capital de la República los han dejado los facciosos bastante desguarnecidos, habiendo trasladado probablemente tropas a otros frentes.

Así mismo, el material de que disponen por aquí es menor que el que tenían antes.

En Bilbao son derribados dos aviones rebeldes

Bilbao (4 t.). -- Ayer por la mañana la aviación facciosa realizó tres incursiones sobre esta ciudad.

En la tercera, tres bimotres, protegidos por numerosos cazas, arrojaron algunas bombas sobre el casco urbano, causando destrozos en los edificios y algunas víctimas.

Con toda rapidez se elevaron nuestros cazas y una patrulla alcanzó a los aviones enemigos, entablándose una brevísima batalla en la que derribaron dos aparatos rebeldes nuestros aviadores.

Uno cayó en Galdacano, a nueve kilómetros de Bilbao. Lo pilotaban cuatro aviadores y dos de ellos descendieron en el paracaídas, pero debido al mal funcionamiento de los mismos se estrellaron contra el suelo resultando muertos y los otros dos perecieron carbonizados.

El otro avión, planeando, pudo llegar a duras penas a las líneas enemigas.

Es desesperada la situación de los rebeldes en la Ciudad Universitaria

Madrid (4 t.). -- El general Miaja dijo anoche a los periodistas que la situación de los rebeldes en la Ciudad Universitaria es desesperada, pues no pueden recibir auxilio alguno.

Nuestras fuerzas no permiten que por allí pase nadie, como lo demuestra el hecho de que han caído todos los que lo han intentado.

Cómo fortifican Marruecos los alemanes

Londres (4 t.). -- El "News Chronicle" publica una información de su enviado especial en Tánger sobre las fortificaciones que los alemanes están estableciendo en las costas del Africa Española.

La línea Maginot en miniatura, que construye Alemania, se extenderá -- cuando esté terminada desde el Cabo de Agua y las islas Chafarinas hasta Benjú y Alcazarseguer, frente a Gibraltar; y en la costa Oeste, desde Arcilla, cerca de Tánger hasta los alrededores de Larache.

Ya ahora no es libre el paso del Estrecho. En Benjú los alemanes han instalado un cañón del 405, cuyas pruebas se han efectuado con dirección a España y cuyo resultado ha sido satisfactorio.

En Punta Blanca, cerca de Benjú, los alemanes han instalado una batería de menor calibre de las que fabrica la Wickers para la marina española. Otra batería análoga ha sido empazada en Punta Carnero y otra en Alcazarseguer.

Ceuta es una verdadera fortaleza alemana. En esta ciudad hay una batería con cuatro cañones del 155 y en las azoteas cuatro cañones antiaéreos último modelo.

Otros 11 cañones han sido emplazados cerca del Hecho, al este de Ceuta. Cerca de la Penitenciaría han sido colocados 8 cañones del 75 y tres del 155, que dominan las alturas vecinas.

Todos estos cañones son alemanes y de fabricación reciente.

Se de buena fuente, agrega el corresponsal, que en la zona de Villa Alhucemas, donde los submarinos encuentran un refugio ideal, han sido montados grupos de cañones del 75.

En Melilla, donde actualmente hay veinte hidroaviones italianos, las fortificaciones son más importantes que en Ceuta.

Las fortificaciones entre Arcilla y Larache no están terminadas todavía.

Todas ellas están dirigidas por ingenieros y agentes alemanes, que de tiempo en tiempo penetran en la zona francesa para hacer propaganda.

Uno de estos ingenieros ocupa

FRENTE DEL CENTRO

El pueblo de Las Navas se encuentra casi aislado de las restantes fuerzas facciosas

Madrid (4 t.) -- Durante la madrugada pasada y la mañana del día de hoy nuestras baterías han bombardeado continuamente las posiciones enemigas del barrio de Usera, Carabanchel, Cerro de las Águilas, Ciudad Universitaria y Puente de los Franceses.

La tranquilidad fué absoluta en todos los sectores, por no registrarse movimiento alguno de fuerzas. Continúan efectuándose servicios de reconocimiento sobre el campo rebelde, obediendo a las disposiciones del mando.

Los facciosos que están sitiados en la Ciudad Universitaria hoy ni intentaron utilizar la pasarela que han tendido sobre el Manzanares, pasarela que está siendo destruida por los certeros disparos de nuestros cañones.

En el sector de Guadalajara hubo un ligero movimiento de tropas por la parte izquierda de la carretera de Aragón. Tras un eficaz preparación artillera, nuestras fuerzas atacaron las posiciones enemigas, sirviendo como ba

se a la acción del pueblo de Casas de San Galindo. A consecuencia de esta operación nuestras líneas quedaron rectificadas favorablemente y la tranquilidad no hauelto a alterarse en el transcurso del día.

Seguramente la mayor actividad de los frentes inmediatos a Madrid se registró en el sector Escorial-Las Navas.

Los soldados de la República han consolidado de tal manera sus posiciones que los rebeldes de las Navas no tienen más que una salida en dirección al Norte pues han perdido el contacto con los facciosos de los demás sectores.

Nuestras ametralladoras han trabajado mucho y también la aviación ha bombardeado con intensidad las posiciones rebeldes de las Navas, Atalaya y Cualgamuros.

La aviación facciosa no ha hecho acto de presencia durante la mañana de hoy.

En la Sierra del Guadarrama el Ejército leal ha realizado un importantísimo avance

Madrid (4 t.). — Un corresponsal de guerra dice que los frentes de la Sierra, desde hace varios días, han recobrado la actividad que tenían antes del invierno.

La nieve paralizó las operaciones del ejército popular, pero los heroicos soldados de la República en estos últimos días han impuesto esta actividad, conquistando diversas posiciones. Para llegar a las posiciones recién conquistadas hay que pasar por el pueblo de daría de la Alameda, seguir a Navalpino y después andar muchos kilómetros hacia la izquierda, con dirección a Robledo de Chavela que se encuentra ahora dentro de una herradura confeccionada por nuestro ejército.

El total de las posiciones conquistadas representa un avance de más de 8 kilómetros de profundidad. Se ha rebasado la carretera de Robledo a Navalpino y ahora los facciosos, para ir de un punto a otro, hay que dar un gran rodeo.

Las últimas posiciones conquistadas a los fascistas han sido Peñarrubia la Vieja, Atalaya y Navalpino, que fueron reductos facciosos durante todo el invierno.

Los rebeldes se han vengado

bombardeando inicuaente este último pueblo, destrozando algunas humildes viviendas.

Los facciosos, que han ofrecido alguna resistencia en estos ataques, han sufrido gran cantidad de bajas, pues nuestras tropas han retirado del campo más de 500 cadáveres, que han sido enterados y aun quedan muchos más.

También se les ha cogido bastante material de guerra: fusiles, bombas de mano, fusiles ametralladoras etc.

En un contraataque enemigo nuestros soldados dejaron acercarse a un batallón competo adversario a veinte metros de nuestras inea y cuando se hallaba a esta distancia con nutrido fuego de ametralladora lo exterminaron. El oficial que mandaba el grupo fué uno de los primeros en caer.

En uno de los bombardeos de la artillería facciosa una bomba destrozó el techo de la casa donde estaba instalada nuestra central telefónica, pero el telefonista, que resultó ileso, con una serenidad ejemplar continuó manejando la centralilla dando curso a las órdenes que recibía del alto mando republicano.

... nand Jaquenot y Svengor Nielsen, secretarios de la sección belga y danesa, respectivamente, así como todos los componentes del Comité provincial de Valencia.

Comenzó el acto con la interpretación de La Marsellesa, la Internacional y el Himno Nacional español.

Seguidamente, el presidente Jerónimo Bujeda, concedió la palabra al delegado de Industrias Químicas de Valencia, Francisco Benito Gavidia, quien manifestó que van a la U. R. S. S. no para hacer solamente un acto de presencia, sino a llevar la adhesión sincera y fervorosa del pueblo español y a dejar allí constancia de que éste no reparará en sacrificios hasta lograr emanciparse por completo de la tiranía del fascismo internacional.

A continuación hizo uso de la palabra Abilia Perayta, delegada de Mujeres Antifascistas, que es recibida por el público con una salva de aplausos.

“Todos estos aplausos —dice— y muchos más los devuelvo, en nombre de las mujeres antifascistas de Madrid, con un gran saludo, a la región levantina y al Gobierno de la República.” Añade que va a Rusia a llevar el agradecimiento de las mujeres españolas a las de aquella nación, por el heroísmo y la gran ayuda prestada al pueblo español.

Habló después Francisco Vera Ramírez, del frente de Córdoba, evadido del campo faccioso, de donde trae un saludo de los que luchan en contra de su voluntad, bajo amenaza de muerte. Trae otro saludo del ejército del pueblo que lucha en el sector de Córdoba.

Francisco Cayoso, representante de Galicia dijo que no traía un saludo de su región, porque se halla sometida a la bota fascista, pero sí lo trae del Batallón Gallego, verdadero representante de Galicia, del que él es el Comisario.

Jerónimo Bujeda, concedió la palabra a José Alcalá-Zamora, delegado del frente de Madrid, quien dijo:

“Camaradas: No sé si podréis comprender la emoción que en mí producen vuestros aplausos, que yo interpreto como tributados a todos los combatientes del Ejército Popular Español. Es en nombre de él, nombrado por la División Lister, como yo voy a la Unión Soviética, y en nombre de él traigo, en primer lugar, un saludo para vosotros, habitantes de esta región levantina, que habéis hecho de su fortaleza la base de la sustentación de los españoles

del territorio leal. Voy a la Unión Soviética a las fiestas del Primero de mayo. Realizo así, algo que es, desde hace mucho tiempo, una ilusión mía y que es la de todos nosotros; ir a la Unión Soviética es un deseo que sienten hoy, puedo asegurarlo, todos los hombres, no sólo los que tengan un espíritu revolucionario; simplemente, basta que sientan una inquietud científica.

Habló después Wenceslao Roces, quien habla de la fervorosa admiración y sincero cariño que Rusia ha sabido conquistar en el pueblo español.

Fernad Grenier, Secretario general de los A. U. S. de Francia y miembro del Comité Mundial habló a continuación, expresándose de la siguiente forma:

“En nombre de la delegación internacional de Amigos de la Unión Soviética y en nombre de su Sección Francesa, os traigo un saludo cordial, expresión de ardiente fraternidad. Hemos venido a España para conocer el gran simpatía que existe en el pueblo español hacia la U. R. S. S., y también para informarnos sobre la situación actual, para darnos mejor cuenta de la resistencia heroica del pueblo español contra el fascismo internacional.

Después de hacer historia de las vicisitudes por que tuvo que pasar el pueblo francés en sus luchas revolucionarias, termina diciendo que el pueblo español triunfará porque dispone de los medios y virtudes precisas para obtener la victoria.

Finalmente habló Jerónimo Bujeda, quien en un amplio y elocuente discurso, después de gloriar las palabras de los anteriores oradores, puso de relieve la significación del acto.

La unión sindical de Cataluña

Valencia (4 t.).—El secretario general de la U. G. T., Pascual Tomás, nos comunica que la Ejecutiva de la Unión se halla reunida con los directores del movimiento sindical en Cataluña, para perfilar bien las directrices a que ha de ajustarse la política de sus camaradas en la región autónoma, tanto en el orden sindical como en el Gobierno de la Generalidad. Las reuniones comenzaron ayer y terminarán probablemente hoy

Cambio de nombre a unas calles

Valencia (4 t.).—Ayer se celebraron los actos de dar el nombre de Durruti a la antigua Gran Vía del Marqués del Turia y de Plaze Roja a la que se llamaba de Tetuán.

Un acto en honor del general Miaja

Madrid (4 t.).—El general Miaja se entrevistó ayer por la tarde con el director de Seguridad, Wenceslao Carrillo, la ministro de Sanidad y el comandante Lister.

Después de estas entrevistas general asistió a un acto organizado en su honor por el Socorro Rojo Internacional, donde le fué entregado un retrato suyo pintado al óleo y donado por la Juventud Socialista de Casalejas.

Al agradecer el homenaje, dijo: “Hemos vencido a los italianos y a los alemanes y les haremos morder el polvo otra vez, porque los derrotaremos nuevamente contando siempre con vuestro magnífico esfuerzo y vuestro heroísmo sin límites”.

Disposiciones oficiales

Valencia (4 t.).—La “Gaceta” de hoy publica las siguientes disposiciones:

Una orden de Hacienda disponiendo que el Ministerio del Trabajo le hará entrega de las fincas urbanas incautadas, cuya construcción se haya terminado o se vaya terminando con cargo a los fondos del Tesoro y no hubieran sido devueltas a sus propietarios.

Por otra de Instrucción Pública se crea la Junta Nacional del Tesoro Artístico que tendrá a su cargo la incautación y conservación de las obras, muebles o inmuebles, de interés artístico, his-

La admirable y valiosa ayuda sanitaria que a la España leal prestan las democracias mundiales

Valencia (4 t.).—Han llegado a esta ciudad el secretario de la Internacional Socialista Obrera y de la Federación Sindical Internacional, Adler y Schebenes, respectivamente.

Hablando con los periodistas, han manifestado que su misión consiste, a más de enviar viveres y ropas como vienen haciendo desde Agosto, crear un gran hospital de Sangre, para lo cual coordinarán sus esfuerzos con los del Gobierno. La organización de este hospital está muy adelantada.

Será capaz para doscientas camas. Tendrá instalaciones completas de radiografías y radioscopias y dispondrá de cuatro salas de operaciones.

Para organizar el transporte de heridos hemos recibido diez ambulancias y esperamos otras 20.

Estamos formando un equipo mayor de médicos especialistas de diferentes países: belgas, franceses y holandeses, bajo la dirección del profesor belga Neumann, de gran fama en Bruselas, que estuvo en los frentes durante la Gran Guerra por espacio de cuatro años, como director de los hospitales militares.

Pensamos unir al hospital una escuela, para ir formando enfermeras españolas.

En el hospital se han empleado tres millones de pesetas y cuando la guerra acabe se destinará a hospital civil para las provincias de Valencia y Alicante.

Como consecuencia de la ofensiva republicana, despidaremos dos de los cuatro equipos comple-

tos de operaciones, aproximando los a los frentes.

En éstos se disondrá del servicio necesario para la primera cura de urgencia, al objeto de garantizar la vida a los heridos graves.

Los mejores cirujanos de Europa prestarán el auxilio necesario bertad. En ningún país ha existido hasta ahora un hospital de esta categoría y con estos medios.

Todos los países han contribuido, en magnífica prueba de solidaridad. Hemos recogido 16 millones de francos, de los que llevamos invertidos trece en viveres, vestidos y medios de transporte, incluso 50 camiones para el avituallamiento de Madrid.

Schebenes ha terminado sus declaraciones diciendo que por la experiencia adquirida en las trece veces que ha visitado España desde el comienzo de la guerra y por el giro que ha tomado la política internacional, puede afirmar con absoluta seguridad que la guerra ha entrado en una fase definitivamente favorable para el pueblo español.

Si los países fascistas, ha dicho no envían a España todo su ejército para combatir contra el Gobierno, cosa problemática y de no seguros resultados, esto se acabó. Franco lo ha perdido ya todo. De ahí el carácter que hemos dado a este hospital de sangre, pues si no tuviéramos esa seguridad en el triunfo lo hubiéramos organizado de otra manera.

un puesto muy importante en la fábrica Krupp, y otro, el coronel Strauss es un militar alemán que con anterioridad se ocupaba del abastecimiento de Sevilla.

Manifestaciones de Miaja

Madrid (4 t.). — El general Miaja al recibir a los periodistas este mediodía, se limitó a decirles:

Parece que hoy entra en vigor el plan de control. Ya veremos lo que pasa.

Terminó diciendo que su impresión sobre la marcha de las operaciones era francamente optimista.

Los rebeldes realizan esfuerzos inútiles en el Guadarrama

Madrid (4 t.). — El periódico “Política”, que se ha publicado esta mañana, en su impresión resalta la importancia del golpe de mano llevado a cabo por nuestras tropas ayer en Cariñena, al volar los puentes del ferrocarril y de la carretera, dificultando, con ello las comunicaciones de los facciosos de la capital de Aragón con los de Teruel, que con estas nuevas dificultades ven aumentadas las muchas que ya padecen.

En cuanto a los frentes de la Sierra de Guadarrama, los facciosos realizan esfuerzos desesperados para impedir que nuestros avances continúen, pero todos sus intentos se estrellan ante la decisión de los soldados de la República, que no solo aguantan los contraataques enemigos sino que en nuevas ofensivas logran ventajas de consideración.

Información general

El acto organizado por los Amigos de la Unión Soviética

Valencia (1 t.). — Organizado por la sección española de la Internacional de Amigos de la Unión Soviética, tuvo lugar ayer en el cine Olimpia, un acto para despedir a la delegación obrera que marcha a la U. R. S. S. para tomar parte en las fiestas conmemorativas del primero de Mayo.

El salón se hallaba totalmente repleto de público.

Presidía el acto el camarada Jerónimo Bujeda y ocupaban el estrado juntamente con él y los oradores anunciados, los miembros del Comité Mundial de Amigos de la Unión Soviética, Fer-

tórico y bibliográfico.

Otra de Industria disponiendo la intervención provincial de la provisión de combustible en la zona de Puertollano. Esta intervención consistirá en la dirección técnica de la producción encaminada a coordinar el máximo rendimiento de las minas y fábricas con las mejores condiciones de trabajo en las mismas.

Mitin conmemorativo de la República

Madrid (4 t.). — Ayer domingo, en el Cine Avenida se celebró un acto conmemorativo de la proclamación de la República, organizado por Izquierda Republicana.

Hicieron uso de la palabra el Consejero de Propaganda Carreño España, Tomás González Bailester, por las juventudes de Izquierda Republicana y el presidente de la Agrupación de Madrid y diputado por Valencia Miguel San Andrés.

Este último censuró los hechos realizados con motivo de incautaciones.

Lamentó que a los republicanos se les excluya de algunos organismos y agregó que Izquierda Republicana cooperará con los que respetan honradamente la unidad antifascista.

Por último habló Ossorio Tafall, aludió a los que hablan de posibles convenios amistosos y de abrazos de Vergara diciendo que habían pasado muchas cosas en España para poder olvidarlas y que con Blasco Ibáñez se podía decir: “Los muertos mandan”.

Ellos, agregó, nos mandan proseguir la lucha hasta el triunfo.

Cartelera de espectáculos CAPITOL CINEMA

A las 6'45 y 9'30

El interesante reportaje de gran actualidad

“COLUMNA DE HIERRO”

La documental basada en el desarrollo de la guerra civil

“ESPAÑA AL DIA N.º 2”

y ESTRENO de la película de la Metro Goldwyn,

“UN PERFECTO CABALLERO” por Frank Morgan y Cicely Courteridge

TEATRO MUNICIPAL

A las 6'30 de la tarde Gran Compañía de Comedias Valencianas del popularísimo primer actor PEPE ALBA.

El sainete en DOS ACTOS y un prólogo,

“ELS ESTUDIANTS”

Extraordinaria creación de PEPE ALBA

A las 9'45 noche ESTRENO del entremés, titulado

“UNA CONFERENCIA”

y la comedia en DOS ACTOS,

“POBRETS, PERO HONRAETS”

Para el próximo miércoles reaparición de la gran Compañía Dramática y Grandes Espectáculos de

ENRIQUE RAMBAL con la graciosa obra, titulada

“BURIDAN”

CINE DORE

A las 6'45 y 9'30

La cómica en dos partes

“EL SACATRIPIAS”

El dibujo, “MUESTRA DEL BARBERO”.

ESTRENO de la interesante producción de la UNIVERSAL, titulada

“LA CASA DE LA DISCORDIA” por Walter Huston y Kent Douglas

y ESTRENO de la producción “Columbia”, titulada

“PANICO EN EL AIRE” por Ann Sotern y Lloy Nolan

CONSEJO MUNICIPAL Regreso de Comisión

Esta mañana ha regresado de Madrid la comisión municipal que acompañaba al convoy de viveres que periódicamente manda el Consejo municipal para aquella población civil.

Vienen encantados de las atenciones que en todo momento han recibido, tanto por parte de aquel Municipio como de los particulares.

Heraldo de Castellón

TEATRO MUNICIPAL

Mitin de orientación sindical

Viene de la primera plana.

tículo de Federico Urales, que demuestran la veracidad de sus palabras. Dice que el Gobierno se encontró sin ejército, con una retaguardia destrozada y con una falta de autoridad, pero que no obstante se ha conseguido tanto que asombra comprobar el panorama de hoy. En el terreno de las finanzas se está estructurando la economía española, obra de un ministro que tuvo que ir al extranjero para destruir la maniobra fascista. El Gobierno se ocupó de los problemas sanitarios creados por los refugiados, demostrando ante la propia Sociedad de Naciones que, apesar de todo, estamos mejor en sanidad que muchos países que no tienen esta guerra tan cruenta. En el aire y en el mar, nada teníamos; pero ahora se ha puesto una flota poderosa frente al enemigo y hemos conseguido ser los dueños del aire. Se ha hecho un ejército maravilloso, disciplinado, como he tenido ocasión de comprobar ayer mismo en los frentes de combate precisamente en un batallón de Castellón y donde además presentamos un combate aéreo en el que cayeron tres aparatos enemigos. Y esto es obra de un Gobierno, que podrá tener errores, pero que nadie más que él tiene derecho a mandar, ya que es el Gobierno de la victoria.

Reconoce que la política razonada y serena es necesaria, pero que nadie puede obrar por su cuenta estando en guerra y mucho menos teniendo toda representación en el Gobierno.

Los problemas deben llevarse al seno de los partidos y de los sindicatos, presentándose después al Gobierno y negándose, si se quiere, a la ruptura retirando las representaciones pero no se puede, a la misma hora que se formulan acuerdos con ese Gobierno, hacer precisamente todo lo contrario y desacatar las órdenes del mismo.

Ensalza la labor de la U. G. T. y el Partido Socialista, que se ha entregado por completo a la voluntad de los poderes constituidos, sin preocuparse para nada que sus cuadros se queden merendados. Nosotros, — sigue diciendo — no hacemos obra de proselitismo. Podremos al fin de la guerra ser más o menos en número, pero en el futuro será preciso contar con el Partido Socialista y no podrá gobernar nadie sin nosotros y mucho menos contra nosotros. (ovación).

Se ocupa del problema sindical y revolucionario, diciendo que la nueva vida ha de ser a base de los sindicatos, que ha de hacerse cargo de la producción y distribución de la riqueza. Pero no podemos olvidar que estamos en guerra y no podemos separar tampoco la estructuración de la economía y de la revolución. Niega que sea hora de hacer ensayos de transformación de tipo económico, porque precisamente ahora es cuando más se ha desmenuado la producción. El Estado debe incautarse de la riqueza de los facciosos, para que no sea utilizada contra sus propios designios.

Expone argumentos sobre varios ramos de las industrias en defensa de su tesis, diciendo que es necesario aumentar la producción por medio de organismos reguladores que tendrán, además, la misión de encauzar la economía de España. Si llegamos a este punto — agrega — yo os digo que no habrá problema para el futuro. El único problema que podría surgir es que los dirigentes sean representantes políticos y no sindicales, porque un Sindicato alberga en su seno a todos los ele-

mentos que a él llegan y hemos visto como han entrado individuos que no han sido controlados políticamente. Se nos dirá que los sindicatos mandarian a los organismos reguladores elementos valorizados, pero eso representaría una dictadura. Quienes han de dirigir la vida del país han de ser elementos de la política, porque son honrados y capaces para ello. Lo que habrá que procurar es hacer una depuración, que tendrá que ser relativamente escasa porque los partidos políticos no han sido tan ingenuos, no admitiendo a todos los que han pretendido entrar en sus filas.

Es preciso llegar a una coincidencia entre todos los organismos para la postguerra para evitar que los grupos antifascistas se devoren entre sí. Hay que llegar a una inteligencia, incluso entre los anarquistas y los republicanos, para demostrar que España tiene suficiente inteligencia para crear y estructurar su economía y sus órganos directores. Que nadie, al socaire de la guerra, haga labor de zapa para imponerse en un momento dado por medio de un golpe de fuerza. Tampoco han de procurar los republicanos erigirse en dictadores. Tiene que existir coincidencia ante el resurgimiento de España, pero si ha de implantarse una dictadura, queremos que sea la nuestra.

Es necesario que busquemos el contacto programático con todas las fuerzas antifascistas que han llevado a cabo esta gloriosa epopeya. No hay motivo para que los grupos marxistas estén disgregados. Si se realiza esta unidad programática, vendrán días de gloria. Pero que nadie intente traicionar a los demás grupos, porque nosotros, con la experiencia rusa por delante, sabremos imponer la dictadura marxista para que, al grito de arriba, los pobres del mundo, imponer en España una era de paz, de trabajo y de justicia.

Registro Civil

NACIMIENTOS

Rosario Bellovi Santolaria, Churruca, núm 7; Actavio Vicent Martí, Libertad, 134; Alfonso López Navarro, D. Ibarriuri, 25; Trinidad Tena Esteker, Catalá, 35; Antonia Capilla Gómez, C. Alcora, (Maset) José Campos Monserrat, Puerto, 12. Amparo Guarino Vallés, Barceló, 73.

DEFUNCIONES

Juan Ferreres Antoli, 51 años Hospital; Luis Giró Ribera, 1º años, id; Eugenia Benito Sauro, 2 años, B. Ibáñez, 28; Antonia Granell Artola, 90 años, Lealtad 4; Miguel Tomás Gallén Doñate 2 años, Hospital; Rosa Juan Font 87 años, E. Vieclano, 30. Antonia Gonet Piñol, 68 años, Casas Sala, 3; Ramón Touresano Sopena, 54 años, A. Alcora; Isabel Lostra Carrero, 46 años, Hospital; Carmen Alberich López, 2 años, Hospital.

MATRIMONIOS

Bartolomé Perelló Amrengue, con Rosa Cotoi Adelantado; Jesús Machín Fauregui con Maximiliano González Martín; José Escudé Pascual con Amparo Sotos Balat; José Satriques Herrera con Carmen Gil Bernat; Mateo Barber Segarra con Manuela Agost Salvá; Arturo Monteverde García con Adela Colón Navarro; José Luis Blasco Gallostra con Etelvina Fabra Roldán; Elías Cabedo Doménech con Ana María Bonet Miravet.

MECANOGRAFA

Se ofrece para oficina o despacho, sin pretensiones. RAZON en esta Administración.

Circuito Nacional de Firms Especiales

CONCURSO PARA EJECUCION POR DESTAJO DE OBRAS EN SUS CARRETERAS, CONFORME A LOS DECRETOS DE 16 DE FEBRERO DE 1932, Y 3 DE FEBRERO DE 1937 ("GACETAS" DEL 12 Y 4) INSTAURACION DE 27 DE FEBRERO DE 1932 ("GACETA" 5 DE MARZO) AUTORIZADO POR ORDEN MINISTERIAL DE 19 DE MARZO DE 1937

ANUNCIO

Autorizada la Jefatura del Circuito Nacional de Firms Especiales, para invertir 76.119'37 pesetas en la ejecución por Administración de las obras de pavimentación con hormigón mosaico de la carretera de Valencia a Molins de Rey, provincia de Castellón, se abre concurso para la ejecución de las mismas mediante el sistema de destajo.

Las obras comprendidas en este destajo son las de Cimientos, Hormigón mosaico y Bordillos, según se detalla en el Presupuesto general de ejecución por destajo, entre los puntos kilométricos 58'228 al 58'600 en una longitud de 372 metros lineales.

El plazo de ejecución de las obras será de cuatro meses, a contar del comienzo de las mismas, la fianza provisional para optar a concurso será de cincuenta pesetas.

El proyecto, pliego de condiciones, modelo de proposición y demás condiciones, estarán de manifiesto en la Jefatura del Circuito Nacional de Firms Especiales calle de Sorní, número 8, Valencia, todos los días laborables de nueve a trece horas.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, en papel sellado de la 6ª clase (4'50 pesetas) o en papel común con póliza de igual clase, desechándose, desde luego, las que no cumplan estos requisitos.

Los pliegos debidamente reintegrados y acompañados del resguardo de la fianza provisional y de los certificados positivo o negativo del Retiro Obrero obligatorio y del de Seguro de Accidentes del Trabajo, se admitirán en la Jefatura del Circuito, hasta las doce horas del día 28 de Abril de 1937.

La apertura de pliegos presentados por los proponentes tendrá lugar en la misma Jefatura del Circuito, el día 29 del mismo mes a las once horas, ante el notario que designe el Colegio.

Los que no actúen en nombre propio deberán presentar los documentos justificativos de su personalidad, conforme a la legislación vigente.

Las Asociaciones Obreras proponentes, deberán actuar con sujeción a sus Estatutos y a la Ley de 8 de Abril de 1932.

Las Empresas, Compañías o Sociedades, proponentes, están obligadas al cumplimiento del Real decreto de 24 de Diciembre de 1927 ("Gaceta" del 25) y disposiciones posteriores.

Valencia 14 de Abril de 1937.— El Jefe del Circuito, JULIO DIAMANTE MENEDEZ.

Deportes

Ayer en el "Sequiol"

A. C. CASTELLÓN, 3
GIMNASTICO F. C., 3

Equipos:
Castellón: Marzá; Edo, Alepuz; Antoli, Pío, Santolaria; Veral, Malabé, Hernández, Sales, y Sanchis.

Gimnástico: Vidal; Gomejuri, Lladó; Rubio, Palahí, Tormo; Lla-

go, Clará, Elicegui, Nieto, y Roselló.

Arbitro: Tamarit Falguera.

Goals:

Castellón, 3: (Pío 1, Sales, 2.)
Gimnástico, 3: (Eicegui, 2 Clará, 1.)

Corners:

Castellón, (12, a favor.)
Gimnástico, (2, a favor.)

No estuvo ayer el Castellón como la tarde del Barcelona, ni mucho menos. Flojeó enormemente la línea media, particularmente Pío, que anduvo a la deriva casi todo el partido. Tampoco la zaga actuó al unísono, mostrándose Alepuz más inseguro que de ordinario; en cambio Edo se superó y el ataque, no consiguió penetrarse, a pesar de tirar mucho a goal, por el mejor servicio de los exteriores.

Tuvo el equipo fases diversas. Empezó bien, acosando energicamente, llegando a ejercer un gran dominio que no tuvo la eficacia debida por atolondramiento de los delanteros. A los diez minutos Pío consiguió marcar de un tiro largo y colocado, acentuándose a continuación la presión castellanense hasta el embotellamiento.

Más tarde Elicegui empató, descorazonando esto a los locales cuya combatividad decreció sensiblemente, dando ocasión a los azul-granas para contraatacar, logrando Clará el segundo tanto, ventaja que contrarrestó Sales con otro goal poco antes de finalizar el primer tiempo.

Durante el segundo se acentuó el dominio del Castellón, sucediéndose las acometidas a la puerta de Vidal, teniendo que emplearse la zaga a la desesperada, a pesar de lo cual, el ataque castellanense bombardeó la meta repetidas veces, estrellándose todos los remates en el marco de la puerta. Sin embargo, una pequeña reacción del Gimnástico dio ocasión a Elicegui para marcar un tercer goal que fué neutralizado por Sales cuando el partido estaba terminando.

La tónica de este partido fué la velocidad y la codicia con que se emplearon ambos bandos durante los noventa minutos de juego.

Está visto que el Castellón está predestinado al empate, como máxima concesión, y no por que no merezca mejor resultado, sino porque la suerte se ha declarado su enemiga. Ayer, si la adversidad no se ceba con el equipo local, el Gimnástico regresa a Valencia con un buen cargamento de goals a las costillas. Y lo merecía ciertamente su deficiente actuación, inferior en todo momento al Castellón.

Otro que mal anda con el pito, es el arbitro. Su función se ciñó bien poco a las normas de juego, incurriendo en repetidos errores y dando lugar, por su poca energía, a que los jugadores se extralimitaran más de la cuenta.

El partido Socialista inaugura su nuevo local

Ayer, después del acto celebrado en el Teatro Municipal, inauguró el Partido Socialista su nuevo local sito en la Plaza de Castellón, en el primer piso del edificio donde está instalado el Café Suizo.

El local es amplio y con excelentes condiciones, teniendo, además, la ventaja de estar enclavado en el corazón mismo de la ciudad.

Al acto de la inauguración asistieron los diputados Gómez Hidalgo y Sapiña, algunas representaciones de partidos y representación de la prensa.

Desearnos al Partido Socialista una vida próspera en el local que acaba de inaugurar.

GOBIERNO CIVIL

Excelentes impresiones del frente de Teruel

El gobernador nos ha manifestado que el sábado visitó algunos sectores del frente de Teruel, habiendo sacado inmejorables impresiones de la lucha que allí se está realizando. Sobre todo, ha podido convencerse de la disciplina, elevada moral y grandes deseos combativos que alientan a nuestros soldados, que cumplen a satisfacción todas las órdenes del mando.

Ha tenido también ocasión de presenciar un combate aéreo, en el que nuestra gloriosa aviación alcanzó un señalado triunfo y el asalto por parte del ejército leal a unas montañas que lograron conquistar con verdadero arrojo y valentía.

El camarada Rodríguez se ha expresado en términos altamente encomiásticos para los soldados republicanos y para el coronel jefe de aquellas fuerzas que indiscutiblemente ha de dar días felices a la República y a la causa del pueblo.

UNA ACLARACION

El encargado de recoger los donativos que llegan al Gobierno civil con motivo del día de la República, nos ruega subsanemos un error en la suma total publicada en el último número de HERALDO, sufrido involuntariamente en aquellas oficinas.

Al total aparecido el sábado en estos donativos hay que descontar una partida de 2.430'75 pesetas que fué sumada dos veces.

El total era de 42.137'69 y descontada dicha suma queda en 39.706'94.

NUEVOS DONATIVOS

Suma anterior: 39.706'94
Personal casa Fayos María, 50; personal casa Guaita, 65; personal José Fenolosa, 93'80; Antonio Sáiz y empleados, 70; Personal librería Emilio Ballester, 15'50; Ferreteria Francisco Ruiz, 15; jubinado Ildefonso Ribelles, 12; casa Reverter Meseguer, 85; Bernar do Pérez, 15; Colectividad Herradores U. G. T., 70; dirección y dependencia casa Peña, 100; Blay y Pérez dependencia, 50; dependencia Joaquín Vilar, 22'50; idem Cristóbal Valls, 35; idem Alfredo Martí (Siglo XX), 47; Control obrero Agencia Beltrán, 19; personal Taller Cerrajero núm. 3; 106; personal Fábrica Francisco Colom, 304'80; Alfredo Beltrán, 15; Rafael Galera, 30; trabajadores cantera de Villavieja, 150; Salvador Mayor, 15; Ramón Agut, Almazora, 8; Angel Laguña y su dependencia, 25; personal Juzgado Instrucción de Lucena, 42'20; recaudación S. R. I. de Lucena, 160; Manuel Marquez, auxiliar subalterno, sección agronómica, 8'05.

Suma: 41.324'79 pesetas.

Sindicato provincial del transporte

A TODAS LAS SECCIONES

Atendiendo órdenes de nuestra Federación sobre la de declarar día de trabajo el 14 de Abril, entregando el salario correspondiente a ese día a este Sindicato, esperamos que todas las secciones cumplan las órdenes de la Federación y dadas por el Gobierno de la República.

Todos los obreros del Transporte pertenecientes a este Sindicato una vez más y siempre que la ocasión se presente, disciplina y obediencia ciega al Gobierno.

Por el Comité.
EL SECRETARIO.